
令和５年度 第１０回美浜町教育委員会 １月定例会議 会議録 

 

 

開催日 令和６年１月９日（火） 午前９時５９分～１１時００分 

 

場 所 美浜町保健センター 小会議室  

 

出席者 委員 天木恵次教育長職務代理者 

       石垣由貴子委員 

       神谷英明委員 

齋藤正吉委員 

       大岩絵里子委員 

野田有美香委員 

       伊藤守教育長 

    職員 夏目勉教育部長 

       近藤淳広学校教育課長 

       山本圭介生涯学習課長 

       谷川眞紀学校教育係長 

       守山佑介指導主事 

 

協議事項等 別紙会議次第のとおり 

 

開会 午前９時５９分 

 

「美浜の教育・合い言葉 唱和」 

 

１ 教育長あいさつ・報告 

 ・元日に能登半島で地震があった。亡くなった方の冥福を祈るとともに、早

期の復帰を願っている。 

 ・本日始業式が行われ 3 学期が始まった。冬休み中に大きな事件や事故もな

く新学期を迎えることができた。 

 ・本年は小中一貫校が具体的に進んでいく一年になると思う。いろいろなこ

とを説明し、様々な方より意見を聞きながら合意形成を図っていくことが

大切であると思う。委員の力もお借りしたい。よろしくお願いします。 



 ・12 月 14 日に地教委面談があった。来年度の人事にかかわる面談ではある

が、令和 10 年度小中一貫校の開校を踏まえた人事の要望もしてきた。 

 ・1 月 7 日の二十歳のつどいに参加いただきありがとうございました。落ち

着いた式典だったと思う。 

 ・1 月 24 日に小中一貫校整備基本構想策定に向けた今年度最後の「学校づく

りワークショップ」が予定されている。委員の皆さんにも参加いただけた

らと思う。 

 ・今年度、野間小学校が日本福祉大学の温水プールを使って水泳の授業を実

施する。来年度は野間小学校に上野間小・奥田小を加えた西の 3 校で実施

する予定で大学とも日程を調整中である。ご承知おきいただきたい。 

 

２ 前回会議録の承認 

今回の議事録署名委員は齋藤委員。承認される。 

 

３ 各課報告 

生涯学習課長：教育長のあいさつにもあった二十歳のつどいについて、河和は

110 名、野間は 76 名の参加があった。前日まで参加予定であった 1 名が能登

半島地震への自衛隊派遣のため急遽欠席になった。参加を楽しみにしていた

旨の連絡がご家族からあったのでご承知おきいただきたい。 

  美浜タウンマラソンを 1 月 14 日に総合公園周辺で行う予定。総合公園周

辺で行われるのはおそらく今回で最後となる。来年度からは新しくできる運

動公園周辺での開催に向けて計画を進めている。昨年度 330 人の参加者に対

し、本年度は 530 人の申し込みがあった。   

４ 協議事項 

なし  

５ 報告事項 

（１） 学校再編保護者アンケートについて  
 ・学校再編に関する保護者の意識調査を実施している。小学校または保育所

にお子さんを持つすべての保護者を対象にしたスマートフォンで簡単に

回答できるアンケートである。QR コードを読み取り、町のホームページ

に掲載している学校再編住民説明会の動画と資料を見ていただき、アンケ

ートに答えていただく方法である。  

・本日現在、252 人の回答があり、７割近くが理解できた、１割近くが理解

できない、３割ほどがどちらでもないとの回答だった。今後、アンケート



結果をまとめて改めて報告する。  

教育委員：アンケート結果は公開される予定か。  

学校教育課長：町ホームページや広報で情報公開していく。  

（２） 美浜町小中一貫校整備基本構想（案）について  

・学校づくりワークショップでの参加者の意見を受けてまとめているもの。

今年度基本構想を町として提示していくこととなっており、その素案であ

る。大きく分けて５つの柱からなる。今後、学校再編検討委員会で検討し、

パブリックコメントで住民の皆さんから意見をいただく。そののち定例教

育委員会での承認、議会報告という流れになる。  

教育委員：学校の敷地図等については３月までに決まるのか。  

学校教育課長：相手があることなので、早い段階で具体的な場所が決まるよ

う大学に働きかけている。また、覚書の準備も進めている。  

教育委員：日本福祉大学との調整以外にも法的な条件等の確認は大丈夫か。  

教育部長：愛知県教育委員会とも確認を進めている。  

教育委員：学校再編検討委員会の委員には案がいつ頃に示されるのか。  

学校教育課長：今月末までにはある程度の日程を示していく予定である。  

（３） 令和６年度定例教育委員会開催予定（案）について  
・次年度の定例教育委員会の年間日程である。9 月の定例会は学校訪問の午

後を予定しているが、場所は未定である。  
（４） １月～２月の教育委員会関係行事について  

 ・1 月 17 日より大学の温水プールを活用した野間小学校の水泳指導が始ま

る。  

 

６ その他連絡事項 

（１） スポーツまちづくりビジョンブック  
 ・現在スポーツまちづくりは企画課スポーツまちづくり推進係が担当してい

るが、新年度４月より生涯学習課が担当していく予定。  

教育委員：運動公園ができることで総合公園の位置付けなど変わっていくこ

とはあるのか。   

生涯学習課長：大きく変わっていくことはないと認識している。  

 教育委員：新しくできる施設の活用も大事だが、今ある施設も積極的に活用

していってほしい。  

 教育委員：運動公園には生涯学習課の職員が常駐することとなるのか。  

 教育部長：その予定である。  



（２） 美浜町歴史文化財マップ  
 ・令和４年度の予算で作成したものである。野間埼灯台が令和４年に国の登

録有形文化財に指定されたことを受け、発行がこの時期となった。  

 教育委員：どこで入手できるか。  

 生涯学習課長：生涯学習課窓口や文化交流館などで配布している。  

 教育委員：学校の社会の授業などで活用できるのでは。  

 学校教育課長：各小中学校へも既に配布している。  

 教育委員：ワークショップなどでも配布したらどうか。住民は自分の地区の

ことは詳しいが、他地区のことを案外知らないのでは。  

 

７ 意見交換 

 教育委員：本年度の奥田学区ハイキングは、日本福祉大学の敷地内をコース

にしたとワークショップで聞いた。今までそのような取り組みはあったの

か。  

 教育部長：これまでは、浜遊びを兼ねながらの海沿いのコースなどはあった

と聞いている。大学内のコースは聞いたことがない。  

 教育委員：大学と地域の連携という面でもよい取り組みだと思う。引き続き

地域や PTA と大学との連携を進めていけるとよいと感じた。  

  

次回開催日 令和６年２月６日（火）午前１０時 

             美浜町保健センター ２階 小会議室 

 

閉会 午前１１時００分 

 

 令和６年  月  日 

 

   署名  教育長 

       ------------------------------------------- 

 

       委 員 

       ------------------------------------------- 

 

       作成者 

       ------------------------------------------- 


